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Un diálogo imperdible entre dos grandes figuras públicas de la cultura y la
comunicación en España.

  

Arturo P. Reverte (izda.), entrevistado por Iñaki Gabilando en 2012 | Canal+

  

(Redacción, 08/10/2014) Hace unos meses, reproducíamos en Actualidad Evangélica un
artículo
del popular periodista, académico, escritor y 
bestseller
español, 
Arturo Pérez Reverte
–autor de la saga de 
El Capitán Alatriste
, entre otras muchas obras de éxito—en la que afirmaba que 
“...en Trento los españoles metimos la pata hasta el corvejón. O, mejor dicho, 
nos equivocamos de Dios
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”.

      

Nos pareció –y nos sigue pareciendo—una observación de gran interés, viniendo de una figura
pública tan documentada y, por qué no decirlo, con tanto “tirón mediático”, como es el autor de 
El club Dumas
, habida cuenta de
lo silenciada y poco conocida que es la historia del Protestantismo español
para el gran público, sin perjuicio de la contundente valoración que ésta le merece, desde su 
perspectiva ajena
a la fe Reformada ("Ajenidad" o distancia que le añade aún más interés).

  

Ahora ofrecemos a nuestros lectores un documento audiovisual, extracto de una larga
entrevista que en el año 2012, otra figura de gran prestigio, como lo es el periodista 
Iñaki Gabilondo
, le realiza a Reverte para su programa en Canal+.

  

Sobre la mitad de esa entrevista de 48’ (que los interesados pueden ver de forma completa en
la web de Canal+
), Gabilondo le interroga, precisamente, sobre esa afirmación y se produce entre ellos 
este interesantísimo diálogo lleno de complicidad
(que dura 2’ y extractamos en el vídeo al pie de estas líneas), en el que ambas figuras se 
lamentan de que España haya optado por “el dios de la Contrarreforma”
, en lugar de haberlo hecho por “el Dios de los protestantes”, viendo en ello la causa de
muchos males que “han marcado a nuestra sociedad”.

  

Lo ofrecemos a nuestros lectores con la seguridad de que será de especial interés para ellos,
así como para cuantos quieran comprender mejor una parte imprescindible de la historia de
España para entender la magnitud de la amputación espiritual, religiosa y cultural que
padecimos, va a hacer ahora  500 años.

  

Fragmento de la entrevista (2’) realizada hace unos meses por Iñaki Gabilondo al académico y
escritor español, Arturo Pérez Reverte, que recoge el momento en el que Gabilondo pregunta a
Reverte por un artículo suyo, en el que afirmaba que "los españoles en Trento (concilio católico
contra la Reforma), nos equivocamos de Dios".
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TRANSCRIPCIÓN DEL DIÁLOGO:

IÑAKI GABILONDO: “Dices tú, que nos equivocamos de dios en Trento, y que en vez de elegir el Dios luterano, de los Protestantes, elegimos el dios de Trento y de la Contrarreforma…y que allí iniciamos ya un camino que nos ha venido llevando fuera de las corrientes dominantes en el mundo”.

ARTURO P. REVERTE: Estoy convencido de ello… yo soy lector de historia, sobre todo, es lo que más leo… Y bueno, además soy español, he viajado… tengo una biblioteca razonable (N.d.R.: ¡30.000 libros! )…”.

Reverte afirma que en España “hubo dos momentos en los que hemos perdido el tren de la historia: en Trento, donde apostamos por un dios diferente; y en la Guerra de la Independencia, donde luchamos contra el enemigo equivocado”. Son nuestros dos grandes “pecados históricos”.

APR:  “En Trento, porque cuando aparece un Dios moderno que nos dice: ‘bueno, tu negocia, trabaja, se un ciudadano honrado, has negocios que yo lo veo con buenos ojos…’, y crea ese mundo mirando  al futuro, que es lo que poseen los países del norte, aquí seguimos todavía con ese dios oscuro, reaccionario… ‘¡Delata al vecino que no es buen cristiano! ¡Denuncia a la Inquisición a aquel, tal...’. Esa sociedad… ese dios, y sus ministros, marcaron una sociedad…”.

IG:  “Sí, una sociedad y, además, que los que eligieron el otro Dios aprendieron a leer, porque tenían que leer la Biblia; mientras que nosotros no… Y ellos se alfabetizaron enseguida…”.

APR:  “Aquí lo hacía el sacerdote, el Obispo… ‘¡dejad que ya leo yo por vosotros… que yo interpreto…!’ Claro… eso nos hizo acríticos, cobardes, delatores, analfabetos, ruines, viles y envidiosos para tantas cosas.

  
      

Fuente: Canal+ | Redacción y Edición: Actualidad Evangélica

  

Artículo relacionado:

  

. Arturo Pérez-Reverte: “En Trento los españoles nos equivocamos de Dios”  (30/04/2014)
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